
ATA DA 41ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG – XVI PLENÁRIO 1 
REALIZADA EM 27/02/2021. 2 

 3 
Aos vinte e sete dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e um, com início às 09h, 4 
realizou-se, online, a 41ª Reunião Plenária do XVI Plenário do Conselho Regional de 5 
Psicologia - 4ª Região (MG). Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: Anderson 6 
Nazareno Matos, Carolina de Siqueira Coutinho; Cláudia Aline Carvalho Espósito; Evely 7 
Najjar Capdeville; Fabrício Júnio Rocha Ribeiro; João Henrique Borges Bento; Lourdes 8 
Aparecida Machado; Paula Lins Khoury; Reinaldo da Silva Júnior; Renata Ferreira Jardim 9 
de Miranda; Suellen Ananda Fraga e Ted Nobre Evangelista e os Conselheiros 10 
Suplentes: Bruna Rocha Diniz de Almeida; Camila Bahia Leite; Cristiane Santos de Souza 11 
Nogueira; Jéssica Gabriella de Souza Isabel, Liliane Cristina Martins; Marleide Marques de 12 
Castro e Rodrigo Padrini Monteiro. Quórum de Conselheiros Efetivos: Foi verificado o 13 
quórum das(os) Conselheiras(os) Efetivas(os) presentes, totalizando 12, tendo o Plenário 14 
elevado à condição de Conselheiras(os) efetivas(os) Cristiane Santos de Souza Nogueira; 15 
Jéssica Gabriella de Souza Isabel e Liliane Cristina Martins. Justificativas de ausência: 16 
Elza Maria Gonçalves Lobosque; Larissa Amorim Borges; Luís Henrique de Souza Cunha; 17 
Luiz Felipe Viana Cardoso; Rita de Cássia de Araújo Almeida; Thiago Ribeiro de Freitas e 18 
Walter Melo Júnior justificaram ausência. Assuntos tratados: Informes: Os seguintes 19 
informes foram apresentados: 1) CES-MG: A Conselheira Lourdes Machado informou que 20 
o Conselho Estadual de Saúde de Minas Gerais/CES-MG está se mobilizando contra a 21 
criação do Centro Mineiro de Controle de Doenças, Ensino, Pesquisa e Vigilância em 22 
Saúde (CMC) que passaria a englobar o Hospital Eduardo de Menezes (HEM-Fhemig), a 23 
Fundação Ezequiel Dias (Funed) e a Escola de Saúde Pública de Minas Gerais (ESP-MG). 24 
O Projeto do Executivo irá para a ALMG para votação. Elucidou que as Conferências 25 
Municipais de Saúde não acontecerão este ano. Para os municípios elaborarem o Plano de 26 
Saúde deverão pegar as propostas da última Conferência que não tenham sido 27 
executadas. Informou ainda que a Comissão Municipal de Reforma Psiquiátrica está 28 
recebendo muitas denúncias de violações de direitos. Em relação ao documentário em 29 
homenagem a Marcus Vinícius está sendo feito o levantamento da participação e atuação 30 
de Marcus Vinícius no CES-MG. No dia 09/03 acontecerá reunião com o Secretário 31 
Estadual de Saúde e será discutida a saúde mental. 2) Reunião Nacional sobre Alienação 32 
Parental: A Conselheira Marleide Marques informou que o CFP iniciou o GT sobre 33 
Alienação Parental em Novembro de 2019. Relatou que não conseguiu participar da 1ª 34 
Reunião Presencial e não teve tempo hábil para indicar outra pessoa. O CFP propôs um 35 
debate amplo sobre a temática da Alienação Parental (com participação da categoria, 36 
CRPs e sociedade). A demanda da discussão chega de várias formas para o Sistema 37 
Conselhos se posicionar sobre o tema e a elaboração de documentos. Em 2018 foi lançada 38 
uma cartilha com textos geradores sobre a alienação parental. Ficou definido que os CRPs 39 
irão promover eventos nos Estados e passar as informações sobre os debates, com 40 
perguntas norteadoras enviadas pelo CFP. Cada CRP deverá realizar um Seminário e 41 
enviar o relatório ao CFP para elaboração de uma Minuta de documento. Alguns CRPs já 42 
fizeram o evento e enviaram o relatório, mas a maioria não conseguiu realizar. Ocorreu 43 
uma nova reunião do GT na quinta-feira 25/02 e foi dado novo prazo para que os CRPs 44 
enviem o relatório. 3) GT Edital de Concurso Público: A Conselheira Marleide Marques 45 
informou que a Conselheira Jéssica Souza havia trazido como pauta na última Reunião 46 
Plenária o GT Edital de Concurso Público. A pauta foi levada para discussão na Reunião 47 
das Entidades Mineiras de Psicologia. Na reunião foi decidida a criação do GT com a 48 
participação do PSIND-MG, tendo como objetivo aprofundar a questão dos concursos 49 
públicos. A Conselheira Marleide Marques informou que ficou como referência do CRP-MG 50 
no GT. Relatou que tem concursos com salários bem abaixo do mercado, citou como 51 
exemplo o da Prefeitura de Vespasiano que ofereceu um salário mínimo para a vaga de 52 
psicóloga(o). 4) Comissão do SUAS – Mobilização sobre Reforma Administrativa: A 53 
Conselheira Marleide Marques informou que acolheu uma demanda a partir do Assessor 54 



Parlamentar e de Relações Institucionais Antônio Coquito sobre a Reforma Administrativa. 55 
Explicou que a Diretoria recebeu pedidos de posicionamento do CRP-MG frente à Reforma 56 
Administrativa e foi proposta a realização de uma Live sobre o tema. Informou que a PEC 57 
vai entrar no Congresso para ser votada. Será necessário fazer uma ação de mobilização e 58 
informação para a categoria, no sentido de pressionar os deputados. A Reforma 59 
Administrativa irá gerar muitas perdas como a da estabilidade, de carga horária e salarial 60 
(não será permitida a redução de jornada sem redução salarial). Informou que irá começar 61 
a ação via Comissão de Orientação em Psicologia e Política de Assistência Social. Para 62 
tanto a Comissão agendou reunião para o dia 03/03/2021 com a participação do Assessor 63 
Parlamentar e de Relações Institucionais Coquito e do psicólogo Pedro, um dos psicólogos 64 
que solicitou posicionamento do CRP-MG. Na reunião o Assessor Parlamentar e de 65 
Relações Institucionais Antônio Coquito trará os documentos que levantou sobre o 66 
andamento da PEC. 5) Divulgação da enquete sobre Cannabis aplicada a(o)s psicologa(o)s 67 
mineira(o)s: O Conselheiro Anderson Matos informou que será montada uma estratégia 68 
para divulgação da enquete sobre Cannabis aplicada a(o)s psicólogas(os) juntamente com 69 
a Comunicação e Setor de Apoio às Comissões. A enquete trata de questões de 70 
entendimento da categoria sobre o uso medicinal da cannabis. Infomou que os produtos do 71 
GT serão a enquete, uma publicação a partir das discussões do GT e a elaboração de uma 72 
live para tratar da redução de danos com a participação da convidada Andréa Lask. 6) 73 
Programação Mês de Março Comissão Orientação Mulheres e Questões de Gênero: A 74 
Conselheira Liliane Martins apresentou a programação de março do Mês da Mulher. No dia 75 
03/03 ocorrerá o lançamento do folder sobre “micromachismo e impacto na saúde mental 76 
das mulheres”. No dia 10 de março será discutido o tema “Mercado de trabalho, educação 77 
remota e saúde mental das mulheres/mães” e no dia 17 de março sobre o tema “Padrão 78 
corporal e saúde mental das mulheres”. Finalizará as atividades no dia 24 de março com o 79 
tema “Mulheres/mães (abordando mulheres lésbicas, trans, interseccionalidade)”. 7) 80 
Seminário Virtual da Formação – 07 e 08 de Maio: A Conselheira Evely Capdeville informou 81 
que será realizado pela Comissão de Orientação em Psicologia e Formação Profissional, 82 
juntamente com a ABEP Minas o  2º Seminário Virtual da Formação. O evento contará com 83 
3 mesas. Uma mesa sobre estágios, a segunda sobre as DCNs e os impactos no ensino 84 
virtual e uma terceira mesa que será coordenada pelos estudantes de psicologia. Fez o 85 
convite às(aos) Conselheiras(os) para participarem e divulgarem nas Instituições de Ensino 86 
Superior. 8) Destaque na redação da Resolução do PCCS: O Assessor de Apoio a Gestão 87 
Wagner Viana informou que o Assessor Jurídico Luiz Henrique solicitou dar como informe 88 
ao Plenário do seguinte destaque relacionado à concorrência de previsões específicas para 89 
lotação do Setor de Cobrança e Setor Jurídico no Plano de Cargos, Carreiras e Salários: 1) 90 
onde lê-se no perfil do setor jurídico: “1.1.1.180 Realizar atendimento e negociação dos 91 
débitos”, leia-se “1.1.1.180 Realizar atendimento sobre negociação dos débitos” e 2) onde 92 
lê-se “1.1.1.1.181 Confeccionar termo de acordo da negociação da dívida  ativa executiva 93 
(...) e encaminhar a solicitação de suspensão/extinção do processo à Assessoria Jurídica, 94 
leia-se “1.1.1.1.181 Conferir termo de acordo da negociação da dívida de ativa executiva 95 
(...) e propor o encaminhamento de petições de solicitação de suspensão/extinção do 96 
processo à Assessoria Jurídica”. O pedido se fez necessário para preservar atividade 97 
precípua na lotação do Setor de Cobrança que, inclusive, justifica sua própria existência 98 
conforme itens 10.05 e 10.10 do Manual de  Procedimentos Administrativos e Financeiros, 99 
aprovado pela Resolução CFP nº 020, de 04 de dezembro de 2018. Ainda, para evitar o 100 
concurso de atividades entre lotações e garantir a harmonia institucional entre ocupantes 101 
desse mesmo cargo para as referidas lotações. 9) Comissão da Retomada Política e 102 
Comissão da Retomada das Atividades: O Conselheiro Reinaldo Junior informou que a 103 
Comissão de Retomada das Atividades está com a tarefa de fazer o levantamento da 104 
estrutura para o retorno das atividades juntamente com a COE. 10) COPED – Proposta 105 
de realização de oficina orientativa em Santa Maria do Itabira: A Conselheira Renata 106 
Miranda informou que o município de Santa Maria de Itabira sofreu com deslizamento de 107 
terra e as profissionais de psicologia do município solicitaram o atendimento virtual da 108 



população e a realização de uma oficina orientativa no município, que acontecerá no 109 
domingo, 28/02/2021. COF: O Conselheiro Reinaldo Júnior apresentou os seguintes pontos 110 
de pauta: 1) Fluxo de encaminhamentos de demandas que não dizem respeito à orientação 111 
e sim a posicionamentos políticos ou demandas do sindicato: O Conselheiro Reinaldo 112 
Júnior informou que a COF está recebendo demandas que não são casos de orientação e 113 
fiscalização, mas que dependem de articulação política. Entende que estes casos o 114 
Plenário ou a Diretoria quem deveriam providenciar a resposta. Sugeriu criar um fluxo para 115 
estas demandas. Para tanto propôs levar para as Comissões o que envolver uma temática 116 
específica ou à Diretoria/Plenário para uma resposta institucional. A Conselheira Evely 117 
Capdeville sugeriu a criação do fluxo por escrito. O Conselheiro Reinaldo Júnior concordou 118 
com o encaminhamento proposto pela Conselheira Evely Capdeville. Deliberação: O XVI 119 
Plenário aprovou a redação de um fluxo por escrito de encaminhamentos de demandas 120 
que não dizem respeito à orientação e fiscalização. 2) Fluxo de demandas para as 121 
comissões temáticas: O Conselheiro Reinaldo Júnior informou sobre a necessidade de 122 
elaboração de um fluxo de demandas que são encaminhadas pela Diretoria para a COF e 123 
comissões temáticas, principalmente a distribuição das tarefas entre as Comissões e a 124 
COF, quando do recebimento da demanda da Diretoria. A COF precisa entender melhor 125 
quem deve dar o andamento à demanda, se a Comissão ou à COF. A Conselheira 126 
Cristiane Nogueira ponderou que quando recebe pedidos de resposta pela Comissão de 127 
Orientação em Saúde Mental, Álcool e outras Drogas sente-se insegura em relação a 128 
questões técnicas que envolvem os pedidos e conta com a orientação e contribuição da 129 
COF para a formulação das respostas. Deliberação: O XVI Plenário solicitou pautar na 130 
Reunião de Diretoria o fluxo de encaminhamentos de demandas para as comissões 131 
temáticas enviadas pela Diretoria para COF e outras comissões. 3) Alinhar com as(os) 132 
conselheiras(os) as orientações sobre exercício irregular: O Conselheiro Reinaldo Júnior 133 
fez a leitura do texto proposto pela COF com o título “Não me inscrevi no CRP. Posso atuar 134 
como psicóloga(o)?” para aprovação do Plenário e utilização pela COF. A demanda vem a 135 
partir de questionamentos publicados nas redes sociais por profissionais psicólogas(os) 136 
contrárias(os) à necessidade do registro profissional para atuação como psicóloga(o) em 137 
diversas áreas de atuação. A Conselheira Evely Capdeville questionou no texto o parágrafo 138 
que diz sobre as funções de profissionais da Psicologia regularmente inscritos no CRP, 139 
segundo o Decreto 53464/64, por estarem generalizadas. Sugeriu pequenas alterações no 140 
sentido do texto para adequação. A Conselheira Lourdes Machado ressaltou que existem 141 
profissionais que se intitulam neuropsicóloga(o) e em outras áreas de atuação que estão 142 
sendo executadas por psicóloga(o). Reforçou que a categoria queixa da anuidade 143 
principalmente “o que o CRP faz por mim, eu pago e não vejo resultado”. Sugeriu ter uma 144 
comunicação mais agressiva com posts curtos que dê vontade de ler o texto e propor 145 
serviços à categoria a partir da Central de Serviços. O Conselheiro Rodrigo Padrini propôs 146 
levar algo de forma mais didática como uma enquete. A Conselheira Lourdes Machado 147 
sugeriu encaminhar para a Comissão de Comunicação para verificar a melhor forma de 148 
divulgação. Deliberação: O XVI Plenário aprovou encaminhar à Comissão de 149 
Comunicação para verificar a melhor forma de divulgação do texto. Solicitou a contribuição 150 
das Comissões e da Comissão da Central de Serviços. 4) Caso CREAS - Santa Rita do 151 
Sapucaí: A Conselheira Cláudia Espósito informou que um advogado entrou com denúncia 152 
contra o CREAS do município de Santa Rita do Sapucaí, devido a negativa, por questões 153 
de sigilo, da sua presença para acompanhar criança em atendimento psicológico, em caso 154 
de suposto abuso sexual. A OAB solicitou à Procuradoria Geral do Município para 155 
conversar com o CREAS. O advogado criticou o CRP colocando-o como menos importante 156 
do que outros Conselhos como a Medicina. A Conselheira Cláudia Espósito informou que o 157 
CREAS fechou o atendimento psicológico por tempo indeterminado, por não concordar 158 
com a conduta do advogado. O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que a Etec já fez a 159 
orientação à psicóloga sobre como deve se portar no caso. Sugeriu entrar com 160 
representação na OAB contra o advogado. A Conselheira Lourdes Machado reforçou que 161 
este caso chegou porque a psicóloga entrou em contato com ela e a demanda foi enviada à 162 



COF, mas existem outros casos de desvalorização da profissão que não chegam ao CRP. 163 
Concordou com a representação à OAB contra o advogado e discutir na reunião dos 164 
Conselhos de Orientação Profissional/COP com o representante da OAB para dar mais 165 
respaldo à representação, informando da conduta do profissional e dizer que tem que se 166 
prezar pelo respeito às instituições. O Conselheiro João Henrique concordou que não seja 167 
enviado somente um Ofício, mas realizar intervenções mais amplas como denunciar a 168 
interferência do direito em outras áreas profissionais como no caso relatado. Deliberação: 169 
O XVI Plenário deliberou por entrar com representação na OAB contra o advogado e em 170 
Reunião do COP conversar com o representante da OAB sobre a ação proposta. Alteração 171 
na Presidência da COF: O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que com a sua saída da 172 
COF para a Diretoria faz-se necessário à alteração da Presidência da COF. O Conselheiro 173 
Reinaldo Júnior indicou a Conselheira Cláudia Espósito para a função. Deliberação: O XVI 174 
Plenário aprovou por 18 votos favoráveis a indicação da Conselheira Cláudia Espósito na 175 
Presidência da COF. CDH: 1) Seminário SER-DH e CRP-MG. Nova data e critérios de 176 
participação: O Conselheiro Rodrigo Padrini informou que o Seminário Ser-DH será 177 
realizado nos dias 23 e 30/04. Apresentou os critérios de participação para aprovação pelo 178 
Plenário. Os critérios de participação são: todas(os) conselheiras(os) disponíveis; todas(os) 179 
coordenadoras(es) de Comissões; Assessoria de Gestão de Pessoas; Assessoria de 180 
Comunicação; Assessoria Parlamentar e de Relações Institucionais; Assessoria de Apoio a 181 
Gestão; um(a) ou dois(duas) funcionárias(os) de áreas de interesse, como por exemplo: 182 
Orientação e Fiscalização; Comunicação; Apoio às Comissões. Garantir a presença das 183 
equipes das subsedes (pelo menos uma pessoa, que repasse aos demais depois). 184 
Ressaltou que cada Comissão CRP-MG pode convidar pessoas não conselheiras, que 185 
integram as Comissões. Informou que no dia 17/03 terá uma reunião entre representantes 186 
da CDH com a Diretoria para tratar do Seminário. O material de divulgação já está pronto e 187 
será enviado pela Comunicação. 2) Reunião Nacional das CDH’s: O Conselheiro Reinaldo 188 
Júnior informou que no dia 26/02 ocorreu Reunião Nacional da CDH. Na ocasião se 189 
despediu do grupo e informou que na próxima reunião o CRP-MG deverá ser representado 190 
por outro membro da CDH. Foi discutida na reunião a proposta de elaboração de uma linha 191 
do tempo das psicólogas negras no Sistema Conselhos. Cada Conselho deverá levantar os 192 
dados, desde a publicação da Resolução Nº 018/2002, da participação de psicólogas 193 
negras no Sistema Conselhos, como Conselheira, membro de Comissões, entre outras 194 
representações institucionais para compor a linha do tempo. O CFP enviará o Ofício 195 
formalizando o pedido. Relatório de PF e PJ, inscritas e canceladas no período de 21/01 a 196 
20/02: A Conselheira Evely Capdeville informou que com a publicação da Portaria CRP/04 197 
Nº 10/2020 os procedimentos administrativos realizados por intermédio de tecnologias da 198 
informação e comunicação para inscrição de pessoa física e de pessoa jurídica, à 199 
reativação de registro de pessoa física e à concessão do Título de Especialista, foram 200 
regulamentados. A Conselheira Evely Capdeville apresentou 4 listagens, do período de 201 
21/01/2021 a 20/02/2021, para aprovação do Plenário, conforme art. 4º §4º da referida 202 
Portaria, sendo 632 novas(os) inscrições Pessoa Física; 17 novas inscrições Pessoa 203 
Jurídica, 241 cancelamentos Pessoa Física e 1 cancelamento de Pessoa Jurídica. 204 
Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 17 votos favoráveis as listagens de inscrições e 205 
cancelamentos de Pessoa Jurídica e Pessoa Física, conforme art. 4º §4º da Portaria 206 
CRP/04 Nº 10/2020. Vacinação de psicólogas(os) em Minas Gerais: A Conselheira Lourdes 207 
Machado informou que  o CRP-MG não tem autonomia para fazer a distribuição ou 208 
vacinação de psicólogas(os). Avaliou que não está nítido o critério pelos municípios para 209 
vacinação de psicóloga(o). Propôs como encaminhamento ler a matéria publicada e o 210 
Ofício que será apresentado e propor o que será feito com ele. A Conselheira Evely 211 
Capdeville informou que o texto do Ofício foi redigido pela Comissão de Orientação em 212 
Psicologia na Saúde e revisado em alguns pontos pela Diretoria. Após fez a leitura do 213 
Ofício. A Conselheira Cristiane Nogueira questionou o fato da categoria não se colocar 214 
como profissional da saúde e neste momento da vacinação aparece se valendo desta 215 
condição para se vacinar. Defendeu que a vacina deve ser para todo mundo e reforçou que 216 



quem está na linha de frente deve ser priorizado. O Conselheiro João Henrique ressaltou a 217 
ausência de uma Política Nacional e Estadual de imunização. Na Lei 13.939/2020 que trata 218 
sobre quem está em trabalho essencial, inclui a psicologia, independente de ser 219 
profissional da ponta ou que atue na clínica. Sugeriu acrescentar na redação do Ofício o 220 
que está escrito na legislação e fazer valer o cumprimento da lei pelos municípios. A 221 
Conselheira Jéssica Souza reforçou a fala do Conselheiro João Henrique em relação à 222 
legislação. A Conselheira Bruna Diniz reforçou o constrangimento que está tendo em 223 
relação à vacinação no seu município. Relatou foi informada sobre a vacinação para 224 
profissionais da psicologia e foi no centro de saúde para se vacinar. Antes perguntou sobre 225 
o andamento da vacinação e o responsável informou que os profissionais da saúde 226 
estavam sendo vacinados e todos os profissionais da linha de frente já haviam sido 227 
vacinados. Fez a divulgação da informação e se vacinou. No dia seguinte parou a 228 
vacinação para profissionais da psicologia no município. Informou que os dentistas tem 229 
prioridade na vacinação por ter legislação específica e pelo tipo de manuseio e material 230 
que utilizam. Houve a queixa em relação ao por que da vacinação dos dentistas por isso 231 
ocorreu a liberação da vacinação aos profissionais da saúde. Informou que está sendo 232 
questionada sobre a vacinação por um psicólogo e que ao ter sido indagada pelo mesmo 233 
se foi vacinada respondeu que tomou a vacina. Ressaltou que o município não tem um 234 
plano divulgado. A Conselheira Lourdes Machado ponderou que quem deve ficar 235 
constrangido é o munícipio por não ter um plano e não a Conselheira Bruna Diniz por ter 236 
sido vacinada. Reforçou a falta de critério dos municípios. Avaliou que o Conselho deve ter 237 
um argumento para respostas à categoria. Se existe falha é do Governo Federal. O que 238 
deve dizer politicamente é que o Conselho está preocupado com a categoria. Informou que 239 
o texto do Ofício foi inserido no grupo do Plenário e estará disponível até terça-feira para 240 
contribuições pelas(os) Conselheiras(os) e aprovação do envio do Ofício. O Conselheiro 241 
Ted Nobre informou sobre a realidade do município de Montes Claros. A princípio teve uma 242 
ordem bem montada com as prioridades e depois o município alterou o plano, com o 243 
enviou de doses da vacina para clínicas particulares e promoveu a exclusão de 244 
psicólogas(os) da prioridade de vacinação, até mesmo daqueles que estão na linha de 245 
frente. Concordou com a importância do envio do Ofício. Deliberação: O XVI Plenário 246 
aprovou o envio do Ofício para contribuição na redação do texto até terça-feira e posterior 247 
envio pela Diretoria às Secretarias Municipais de Saúde. Central de Serviços: O  248 
Conselheiro Reinaldo Júnior informou que a Comissão da Central de Serviços parou de se 249 
reunir e propôs aproveitar a reunião da CDH na terça-feira 11/03 e pautar a Central de 250 
Serviços para discussão da retomada dos trabalhos. O Conselheiro Rodrigo Padrini 251 
reforçou que a Central de Serviços é diferente dos benefícios à categoria. A proposta é de 252 
criação de um portal onde a categoria possa buscar material e informações sobre as(os) 253 
psicólogas(os) e para a sociedade ter acesso. Além de ser um lugar no qual as(os) 254 
psicólagas(os) possam interagir. Reforçou que tem o interesse que este projeto seja 255 
executado. A Conselheira Lourdes Machado se dispôs a participar da reunião e reforçou 256 
que esta foi uma proposta de campanha. Sugeriu um parecer da COF e Jurídico se poderia 257 
indicar os serviços dos profissionais da psicologia. O Conselheiro Rodrigo Padrini sugeriu a 258 
participação de representante da ETEC na reunião para dirimir estas dúvidas. O 259 
Conselheiro Reinaldo Júnior reforçou a necessidade de verificação se a(o) profissional tem 260 
tem falta ética. Deliberação: O XVI Plenário aprovou a discussão da Central de Serviços 261 
na Reunião do dia 11/03, às 17h.  GT Alienação Parental: A Conselheira Marleide Marques 262 
sugeriu a criação de um Grupo de Trabalho para construção do relatório e envio ao CFP 263 
até julho/2021. Propôs fazer a discussão com a categoria. Sugeriu envolver a COE, COF, 264 
Comissão de Clínica, Comissão de Orientação em Psicologia e Relações com a Justiça, 265 
Comissão de Orientação em Psicologia, Criança e Adolescente e Comissão de Orientação 266 
em Psicologia e Política de Assistência Social para organização do Seminário. O 267 
Conselheiro Fabrício Ribeiro informou que a Comissão de Psicologia e Relações com a 268 
Justiça está realizando reuniões temáticas e o tema da alienação parental está agendado. 269 
Comprometeu-se em propor a antecipação da discussão. Sugeriu indicar os nomes dos 270 



representantes das Comissões citadas e marcar uma reunião. A Conselheira Paula Khoury 271 
indicou o Conselheiro Fabrício Ribeiro para representar a COE e sugeriu a participação da 272 
Gerente Técnica Flávia Santana. A Conselheira Marleide Marques se dispôs a montar o 273 
grupo de whatsapp e convidar os outros representantes das comissões listadas e agendar 274 
a data da reunião. Deliberação: O XVI Plenário aprovou a realização do Seminário sobre 275 
Alienação Parental e a realização de uma reunião para organização do Seminário e 276 
apresentação de proposta na Reunião Plenária Ordinária de Março/2021. Nada mais 277 
havendo a tratar, encerrou-se a reunião, e eu, Reinaldo da Silva Júnior, lavrei a presente 278 
ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Belo 279 
Horizonte, 27 de fevereiro de 2021.  280 



 


